
                                Club Français de la Poule Noire du Berry

Compte-rendu provisoire de l'Assemblée Générale du 10 Février 2024

Ouverture de la séance à 15 h par le Président Jules Michaud qui remercie tous les participants. 
Adhérents présents : Jules Michaud, Jeannine Chesseron, Jackie Moreau, Jacques Blin,Michel 
Bonnet, Assocation Honneur au Berry,Steve Coffin, M et Mme Lombard, M Breque, Christophe 
Desjobert, Remi Galéa, Fanny Moyse
Excusés: Pascal Aubrejat, Christine Jaulin, Maxime Balsan, Gaston Pornet
7 pouvoirs ont été donnés pour Jeannine Chesseron, Jackie Moreau, Jacques Blin, Rémi Galéa, 
Jules Michaud, Dominique Berry et Steve Coffin

:1 Approbation du compte-rendu de l'AG du 18 Février 2023   
Adoption à l'unanimité du rapport moral et financier.

2 Rapport moral et d'activité      du Président     :
Le Conseil d'Administration ne s'est réuni que 2 fois au cours de cette année.
Le nombre d'adhérents est en légère augmentation  et passe de 42 à 54, ce qui donne de l'espoir pour
l'évolution de notre Poule Noire du Berry ; cependant, le nombre de poussins livrés (provenant de 
Béchanne) est en baisse  car il n'y a plus que 2 gros producteurs professionnels répartis sur l'Indre et
le Cher et d'autres en achètent de manière plus occasionnelle.
L'élevage amateur a beucoup de peine à trouver la relève, peu de jeunes sont intéressés pour 
reprendre la sélection et ce serait dommage de perdre ce capital génétique . Nous n'avons pas de 
difficultés pour vendre nos poules, mais les acheteurs sont juste intéressés pour « faire beau «  dans 
la cour et avoir des œufs ! C'est déjà bien , mais pas suffisant .
Notons cette année que 2 personnes  ont proposé leur candidature pour entrer au conseil 
d'administration : Mr Breque et Alexandre Chesseron, l'appel de l'année passée a été entendu et 
nous le renouvelons .
Les difficultés sanitaires rencontrées au niveau national (grippe aviaire ) n'ont pas permis aux 
éleveurs amateurs de faire beaucoup de sorties en expositions avicoles. De ce fait le marché de St 
Août est aussi en attente de jours meilleurs .
Les poussins de Béchanne sont toujours à un tarif préférentiel pour les éleveurs amateurs adhérents 
(2 E), pour les amateurs non adhérents (2,50 E) et pour les professionnels 1,80 E HT hors vaccin et 
transport .
 Les tarifs pour les poules de tri de Béchanne sont à 9 E et les poules de réforme  à 7 E.
Le site internet est mis à jour et entretenu par Rémi Galéa que l'on remercie pour son implication .
Dominique Berry va prendre le relais prochainement .
Fanny Moyse (URGC) a réalisé le renouvellement des flyers et on la remercie pour sa disponibilité .
Le système Poules Vertes est toujours en vigueur et donne satsfaction .
Cette année est le vingtième anniversaire du club et nous pensions nous associer aux organisateurs 
du marché de St Août pour son centième anniversaire en réalisant une exposition de volailles .La 
date retenue serait le 13 août juste après le marché animé du 6 août, l'organisation reste à faire pour 
ce printemps .
A cette occasion, nous pensons faire éditer une carte postale à partir de photos de nos plus beaux 
spécimens et de préparations culinaires . Une réunion de préparation aura lieu le 15 avril prochain à 
15 h chez Jennine Chesseron  à Mézières en Brenne.

3 Rapport financier   :Le bilan est meilleur que pour 2022; les dettes s'expliquent par des factures 
impayées à cette date.
Il y a eu moins de poulets de tri  vendus et 8500 poussins ont été achetés par les professionnels et 
les amateurs . 
Les dons et adhésions représentent + 150 E.



Une dette d'environ 2000 E d'un éleveur professionnel ne sera sûrement jamais récupérée et prendre
un avocat se révélerait trop coûteux dans la mesure où nous ne sommes pas prioritaires . Une perte 
qui aurait pu permettre d'équilibrer le budget cette année . 
Etant donné le contexte économique, nous risquons de manquer de subventions dans les années à 
venir ; les 17 000 E des années précédentes nous permettaient d'équilibrer plus facilement le budget.
Recettes:49388 E,dépenses:51609 E
Mme Lombard approuve le bilan financier .

4 Cotisations     :
Afin que l'URGC, dont nous dépendons, soit plus représentative au niveau des instances régionales 
et même européennes (subventions), Fanny propose que 2 E par adhérent CFPNB soient reversés à 
l'URGC et de ce fait tout adhérent CFPNB serait automatiqement adhérent à l'URGC.
La cotisation pour les amateurs passe donc à 17 E au premier janvier 2025, celle des professionnels 
reste inchangée puisqu'ils paient déjà une cotisation à l'URGC .

 5 Questions diverses     :
Le 25 mars prochain aura lieu ,aux Cordeliers, une présentation des produits locaux par les 
producteurs, suivi d'un repas pour 80 invités des Jeux Olympiques .
Le nouveau flyer a été travaillé en séance de conseil d'administration et Fanny .
La marque Trésors Vivants du Centre Val de Loire est utilisée dans diverses communications et 
produits commerciaux. Pour rappel , la marque a été déposée auprès de l'INPI en 2022 .

6 Renouvellement du CA      :
3 membres sont à renouveler : Jules Michaud, Jeannine Chesseron et Dominique Berry.
Ils sont réélus à l'unanimité .
Mrs Breque et Chesseron sont acceptés à l'unanimité .

7 Renouvellement du bureau     :
Présidents d'Honneur:Gaston Touraine et Jean- Pierre Nicolet , Maire de St Août.
Jules Michaud avait annoncé qu'il cesserait ses fonctons de Président cette année.
Alexandre Chesseron a été élu Président et s'occupera plus particulièrement de la partie éleveurs 
professionnels, tandis que Jakie Moreau Vice Président continuera de s'occuper de la partie éleveurs
amateurs .
Dominique Berry a bien voulu reprendre la gestion du site du club, Rémi Galéa assurera la 
transition.
Compsition du bureau     :
Président:Alexandre Chesseron
Vice -Président Jakie Moreau
Trésorière Jeannine Chesseron
Secrétaire Jacques Blin
Membres actifs: Jules Michaud,Dominique Berry ,Steve Coffin, Rémi Galéa et Mr Breque 
 Mme Lombard a été reconduite dans ses fonctions de commissaire aux comptes pour un an .

Nous remercions Jules pour sa disponibilité et ses conseils pertinents pendant ses 6 années de 
présidence et si le club a besoin d'une ordonnance on fera appel à ses compétences .

La séance est levée à 16h30 et se termine par le traditionnel verre de l'amitié
 
                                                        Le secrétaire , Jacques Blin




